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MARAU/RS, 18 de janeiro de 2021 
 
 
 

ANAIS Nº. 4/2021 
 
 

Aos dezoito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e 
vinte e um, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Durante da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, Secretário 
Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da bancada do 
PROGRESSISTAS. O senhor presidente Vereador Durante declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Nacional Brasileiro. Após a prestação do compromisso e assinatura do termo 
de posse, foi empossado o segundo suplente de Vereador do partido Movimento 
Democrático Brasileiro (MDB), o Vereador Jonas Sebben, que assumirá o nome 
parlamentar “Sebben”. Também, após a prestação do compromisso e assinatura do 
termo de posse, foi empossada a terceira suplente de Vereador do partido Movimento 
Democrático Brasileiro (MDB), a Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin, a qual 
assumirá o nome parlamentar de “Adriela”. Foi colocada em discussão e votação a 
ata da sessão anterior. O Vereador Sebben solicitou Requerimento Verbal para 
abster-se da votação da ata. A Vereadora Adriela solicitou Requerimento Verbal para 
abster-se da votação da ata. A ata foi aprovada por seis votos favoráveis e duas 
abstenções. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a 
última sessão pelo secretário, Vereador Vaguinho Daré, e também das 
correspondências recebidas pela Casa. INDICAÇÃO PARA LÍDER DE BANCADA: 
Houve a leitura do ofício subscrito pelo Presidente do MDB para indicação do líder de 
bancada, assim designado: Líder de Bancada Vereador Jonas Sebben, Vice Líder 
Vereadora Adriela Balotin Tonin. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes 
vereadores: Laércio Zancan – Lalá, com o assunto “Saúde Mental; Bete, com o 
assunto “Eventos”. Não houve manifestação do Líder de Governo, Vereador 
Chimento. PAUTA: INDICAÇÃO Nº 002/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal 
que estude a possibilidade de transformar a Rua Giácomo Foresti entre as Ruas 
Antônio Pedro Rigo e Neury B. Portella em via de mão única Encaminhado para 
Relatoria ao Vereador Chimento. INDICAÇÃO Nº 003/2021 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que estude a possibilidade de mudança no estacionamento 
oblíquo, voltando a ser paralelo em ambos os lados da Rua Duque de Caxias, entre 
as Avenidas Júlio Borella e Presidente Vargas, nesta cidade de Marau. Encaminhado 
para Relatoria ao Vereador Anderson Rodigheri. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único.  MOÇÃO Nº 001/2021 - Moção de 
Repúdio a pretensa demarcação de área indígena no município de Marau e região. 
Pronunciamento de Chimento. APROVADO por sete votos favoráveis e um contrário. 
Votos favoráveis dos Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, 
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Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. Voto contrário do Vereador Laércio Zancan - 
Lalá. Voto justificado do Vereador Laércio Zancan - Lalá. REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 002/2021 - Solicita a colocação de um redutor de velocidade do 
tipo quebra-molas na Rua A, Bairro Casulo, nesta cidade de Marau. APROVADO por 
oito votos favoráveis.  Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, 
Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. INDICAÇÕES PARA 
COMPOSIÇÃO DAS COMISSÕES: O Vereador Sebben, como líder da Bancada do 
MDB, solicitou Requerimento Verbal para indicação de vereadores às Comissões. À 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania (CCJRC), indicou o 
Vereador Sebben. Para compor a Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social, 
a Vereadora Adriela. O Vereador Sebben solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA 
destinado à bancada do MDB, para que a Vereadora Adriela fizesse a s0ua 
manifestação. Novamente, o Vereador Sebben solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA 
destinado à bancada do MDB fazer uso da palavra. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: Chimento, Machadinho, 
Laércio Zancan - Lalá e Durante. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA DEZOITO DE JANEIRO DE DOIS MIL E VINTE E 
UM. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior. O Vereador 
Sebben solicitou Requerimento Verbal para abster-se da votação da ata. 
Requerimento Verbal Vereador Sebben. “Senhor Presidente, gostaria de me abster 
da votação, pois até então a agente não tava presente na Casa”. A Vereadora Adriela 
solicitou Requerimento Verbal para abster-se da votação da ata. Requerimento 
Verbal Vereadora Adriela. “Senhor presidente, da mesma forma peço para me abster 
da votação, pois não estava presente na sessão anterior”. A ata foi aprovada por seis 
votos favoráveis e duas abstenções. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo secretário, Vereador Vaguinho 
Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. INDICAÇÃO PARA 
LÍDER DE BANCADA: Houve a leitura do ofício subscrito pelo Presidente do MDB 
para indicação do líder de bancada, assim designado: Líder de Bancada Vereador 
Jonas Sebben, Vice Líder Vereadora Adriela Balotin Tonin. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite a todos e todas. 
Me inscrevi com assunto saúde mental, senhor presidente, porque a prova do ENEM 
desse final de semana me fez refletir. Apesar de questionar a sua realização nesse 
momento e formato, me chamou atenção a temática proposta na redação desse ano, 
o estigma associado as doenças mentais na sociedade brasileira. Esse tema veio ao 
encontro das discussões que vem acompanhando nesse mês com a campanha 
Janeiro Branco. Essa é uma campanha que iniciou no Brasil em 2014, buscando 
chamar atenção para o tema saúde mental na vida das pessoas. Entre 2015 e 2018, 
os casos de depressão relatados aumentaram 52 por cento entre jovens brasileiros 
de 15 a 29 anos. Isso indica que mais pessoas buscaram ajuda e que houve mais 
investimento pelo SUS, mas isso não diminui o estigma social, o preconceito, pelo 
contrário. O avanço na busca por ajuda é um ponto importante, mas tal condição pode 
deixar as pessoas estigmatizadas em uma sociedade intolerante e preconceituosa. 
Como eu disse e sigo reafirmando a cada dia, estou aqui para lutar contra todos os 
tipos de preconceito e violência. Me junto aos que lutam pela valorização da saúde 
mental. Saúde mental para os jovens, para os trabalhadores, para as crianças, para 
as minorias. Para todos. Obrigado, senhor Presidente”. Pronunciamento da 
Vereadora Bete. Fez uma saudação inicial. “Temos alguns questionamentos que, 
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desde ontem, vem nos chegando, através de mensagens. E eu acredito que nós, 
como vereadores, não podemos deixar de comentar e até mesmo de questionar. É o 
nosso papel e nós não podemos fugir disso. E inclusive, várias mensagens a respeito 
dos eventos que estão acontecendo, alguns. Alguns não estão podendo acontecer. E 
quando a gente vê algumas mensagens que nos chamam também a participar, 
provocam a nossa manifestação, nós precisamos falar. Vou ler algumas também, até 
para inteirar algumas pessoas que não estão por dentro do assunto e das mensagens 
recebidas. Não é só em Marau que o povo tá vendo o que tá acontecendo na cidade. 
se não pode rodeio, que é um lugar de família e que todos têm os cuidados que 
precisa, por que encontro de som em balneários, que ninguém usa máscara e mantém 
o distanciamento tem a liberação, por que? Até luau tem na cidade. Inadmissível 
postura do Legislativo e Executivo marauense. Então quando nos chama o legislativo, 
nós precisamos também falar que certas decisões não passam pelo legislativo, são 
decisões do Executivo. Também algumas outras aqui que eu posso ler mais uma ou 
duas. Pois é, também gostaria de saber o porquê alguns diversos eventos ao ar livres 
podem e festas sociais não. Isso tá uma vergonha. Outra manifestação é que fala dos 
nove vereadores que podem resolver o assunto. Então a gente tem que ter que usar 
também a Tribuna para falar e questionar o Executivo quais os critérios que são 
adotados. Nós, agora há pouco, ouvimos a nota oficial do presidente da Comissão 
Central do Rodeio, mas a gente quer saber por parte do Executivo quais são os 
critérios que são adotados pelo Executivo. Até Vereador Chimento, que é líder, para 
nós podermos responder as pessoas. o que define, o que pode, qual evento pode, por 
que não pode, o que que tá acontecendo? Porque a gente vê que alguns eventos são 
liberados, outros são proibidos. Alguns lugar a aglomeração, nada é feito, outros não 
pode. Então, deveria ser adotado algum critério igualitário a todos. Se pode para 
alguns, tem que poder para todos. Se as pessoas têm também a liberdade de se 
cuidar, de cuidar das suas famílias e é decisão individual. Então tem que ser pensado 
e reunir as pessoas e ver o que que vai acontecer. Vamos liberar todos os eventos? 
Vão cuidar melhor dos outros eventos que estão acontecendo? O que as pessoas 
querem e questionam a gente, querem direitos iguais. Se alguns podem, outros 
também querem ter o direito. Então nós sim, absoluto somos contra eventos, bem pelo 
contrário, com cuidado, com todo o respeito aos seus familiares, a gente sabe que 
está numa época complicada de pandemia, mas cada um é livre e cada um tem que 
ter a sua consciência. É o que a gente pede e gostaria de saber, se tem algum critério 
justo a ser adotado. Porque até a gente tá vendo que existe a inscrição para o 
calendário de eventos deste ano. Até explicar um pouquinho. A gente não sabe com 
a pandemia o que é que vai poder acontecer em eventos, o que que vai. Até tá no 
Face da Prefeitura prazo de cadastro até dia 26 do um. Então a gente quer essas 
respostas para gente também poder transmitir como voz do povo o que tá 
acontecendo e o que a gente pode falar ou não pode. Tá, senhor Presidente. Eu 
agradeço a oportunidade. Era isso”. Não houve manifestação do Líder de Governo, 
Vereador Chimento. PAUTA: INDICAÇÃO Nº 002/2021 - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que estude a possibilidade de transformar a Rua Giácomo Foresti entre as 
Ruas Antônio Pedro Rigo e Neury B. Portella em via de mão única Encaminhado para 
Relatoria ao Vereador Chimento. INDICAÇÃO Nº 003/2021 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que estude a possibilidade de mudança no estacionamento 
oblíquo, voltando a ser paralelo em ambos os lados da Rua Duque de Caxias, entre 
as Avenidas Júlio Borella e Presidente Vargas, nesta cidade de Marau. Encaminhado 
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para Relatoria ao Vereador Anderson Rodigheri. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. MOÇÃO Nº 001/2021 - Moção de 
Repúdio a pretensa demarcação de área indígena no município de Marau e região. 
Pronunciamento de Chimento. “Senhor presidente, senhores vereadores, eu acho 
que esta Moção dá para se dizer que vem no momento importante. Até porque esse 
temor aí já aconteceu há 4, 5 anos atrás e nós pensávamos que, praticamente, ia 
parar por isso mesmo. Então devido à necessidade e alguns movimentos que vem 
acontecendo, acho que é importante nós nos movimentarmos e o seu parceiro, volto 
a dizer que eu sou parceiro também no que precisar aí, juntamente com os nossos 
deputados aí, para nós continuar evitar que essas pessoas que estão há muito tempo 
de donos e sustentando, através da agricultura as suas famílias, não saiam, daqui a 
pouco, de suas terras, que é uma vida inteira que pode ser levada. Então, vejam que 
é um momento inapropriado por uma discussão dessas, mas, consequentemente, ela 
tem que ser feita e tem que ser muito bem analisada, tá, para nós aí, para alguém não 
fazer alguma coisa indevida e tirar terras de quem realmente trabalha em cima dela 
para o sustento de suas famílias. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. 
APROVADO por sete votos favoráveis e um contrário. Votos favoráveis dos 
Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Machadinho, Sebben, 
Vaguinho Daré. Voto contrário do Vereador Laércio Zancan - Lalá. Voto justificado 
do Vereador Laércio Zancan - Lalá. “Senhor Presidente, com todo o respeito aos 
proponentes da moção, bem como aos que votaram favorável. Justifico meu voto 
contrário, porque sigo na linha de defesa das minorias, no qual assumi o compromisso 
no meu primeiro discurso aqui na câmara, de defender quem não está tendo, neste 
momento, o seu direito de defesa. Não estou dizendo o que é certo e o que é errado. 
Não sou contra o direito à propriedade. Também não sou contra as famílias de 
pequenas agricultores, que são mencionadas na moção. E também não é uma 
questão de esquerda ou direita, o que no meu ponto de vista foi um discurso infeliz do 
Vereador Silvio Confortin. Mas sim, estamos falando aqui da dignidade da pessoa 
humana. A causa indígena tramita na justiça brasileira há décadas, sem nunca haver 
uma decisão que contemple todas as partes. Por isso, neste momento, não me sinto 
confortável em tecer meu voto favorável”. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
002/2021 - Solicita a colocação de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas na 
Rua A, Bairro Casulo, nesta cidade de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis.  
Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, 
Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. INDICAÇÕES PARA COMPOSIÇÃO DAS 
COMISSÕES: O Vereador Sebben, como líder da Bancada do MDB, solicitou 
Requerimento Verbal para indicação de vereadores às Comissões. À Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania (CCJRC), indicou o Vereador Sebben. 
Para compor a Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social, a Vereadora 
Adriela. Requerimento Verbal Vereador Sebben. “Conforme artigo 19, parágrafo 4º, 
inciso II, do Regimento Interno da Casa indico o Vereador Jonas Sebben para compor 
a Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. E a Vereadora Adriela 
Balotin Tonin para fazer parte da Comissão de Educação, Saúde e Bem-Estar Social. 
era isso, senhor Presidente”. O Vereador Sebben solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA 
destinado à bancada do MDB, para que a Vereadora Adriela fizesse a s0ua 
manifestação. Espaço de Liderança – Vereadora Adriela. “Senhor presidente, 
nobres colegas vereadores, Vereadora Bete, assessoria dessa Casa e funcionários. 
Público que nos acompanha, a todos o meu boa noite. É com imensa satisfação que 
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hoje retorno aos trabalhos nesta Câmara Legislativo. Sou professora há 19 anos e já 
tive a oportunidade de ser estagiária, atendente de creche, diretor escolar, patroa de 
entidade tradicionalista, presidente do MDB Mulher e Vereadora e, agora, retorno aos 
trabalhos. A vida me ensinou que precisamos fazer a nossa parte, fazer aquilo que 
está ao nosso alcance e da melhor maneira possível. E foi por isso que coloquei meu 
nome à disposição da sociedade marauense, para dar o meu melhor e lutar pela nossa 
gente, ampliando o vínculo da Câmara de Vereadores com a nossa população. Nós 
vereadores somos membros de um poder do estado, o poder legislativo. E nunca 
podemos perder de vista a essência da nossa missão: a representação popular. Nós 
vereadores somos muito importantes, pois a vida cotidiana não acontece na União e 
nem no estado, ela acontece no município. Precisamos compreender que estamos a 
serviço de uma mesma sociedade e fazemos parte de um sistema integrado, mas 
nunca devemos perder de vista que ambos são poderes autônomos e independentes. 
Cada um comprimido suas obrigações e competências constitucionais que nos 
cabem, independentemente de partido político ou ideologia. Precisamos abandonar a 
cultura do assistencialismo e lutar pela emancipação cultural, econômica e social das 
pessoas, das famílias, da comunidade. E nós conseguimos isso com política pública 
eficiente, acessível a todos e sem favorecimentos. Estamos vivendo um novo 
momento da sociedade, novas demandas, novas gerações e nova consciência. E o 
legislativo precisa acompanhar essa história. Senhor colegas vereadores, estamos 
recebendo uma grande oportunidade, a de dar continuidade à história do nosso 
município. Estou aqui para fazer a boa política, o bom diálogo, a construção coletiva 
de ideias e de projetos e, assim, alcançar os resultados para nossa cidade. Humildade 
é essa virtude e a característica que quero ter como vereador e membro do Poder 
Legislativo, para que possa representar de verdade as pessoas. Jamais me colocarei 
acima dos meus colegas, mas sempre ao lado de vocês e sempre a serviço da nossa 
sociedade. Primeiramente, quero agradecer a Deus por ter me permitido chegar até 
aqui e compartilhar com vocês este momento, pois é ele que me guia e me rege. Meus 
agradecimentos também ao meu esposo e a minha filha que compreenderam a minha 
ausência durante muitos momentos, devido à campanha política ou obrigações 
políticas. Obrigado aos meus pais que não estão aqui por motivo de saúde da minha 
mãe você, mas sei do empenho deles e todos os ensinamentos que foram 
fundamentais para a conquista desse desafio. Obrigado, também, aos meus irmãos, 
Adriana e Ana, a minha família, a família Tonin, aos amigos, aos colegas de 
caminhada, incansáveis amigos que, voluntariamente, defenderam a nossa proposta 
na sociedade, para que hoje eu estivesse aqui os representando. Meu agradecimento, 
de forma muito especial, a todos vocês. Estarei sempre ao lado do povo, 
transformando a política em um instrumento de transformação social. só acredito na 
política que seja capaz de representar os anseios da população. Por isso peço apoio 
de todos vocês, dos colegas vereadores, funcionários dessa Casa Legislativa, das 
entidades, da imprensa, dos trabalhadores, dos empresários, enfim, de todos os que 
sonham com uma cidade melhor. Ao pastor da Igreja, Pastor Nei, fica aqui o meu 
muito obrigado. Serei a sua vereadora, a sua representante, a sua voz. Contem 
sempre comigo”. Novamente, o Vereador Sebben solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA 
destinado à bancada do MDB fazer uso da palavra. Espaço de Liderança - Vereador 
Sebben. “Senhor Presidente, Vereadoras Bete e Adriela, colegas vereadores. A 
imprensa. As pessoas que estão aqui presentes. A todos os funcionários desta Casa. 
Esse momento eu quero somente agradecer. Especialmente a Deus por esse 
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momento único, em poder estar retornando a ocupar uma cadeira no legislativo 
Municipal de Marau. Também quero agradecer a minha família, minha esposa 
Giovanna, minha filha Isabelle e meu menino Valentim. Aos meus pais Dario e 
Carmem. Meu sogro seu Jura e a dona Salete minha sogra. A minha irmã da Dariane. 
O meu cunhado Edson, minhas cunhadas Evelyn, Ana Cláudia e a família o Romeu, 
o Guto, a Duda e a Tini. Aos clientes e amigos das empresas Escritório Sebben, J 
Sebben Placas, Sebben Papelaria e Escritório Sebben, em especial aos funcionários 
das empresas que trabalharam, incansavelmente também, em minha campanha. As 
famílias Sebben e Migliorini, as famílias as quais são a base da nossa família. Em 
especial, a todos que de uma forma ou de outra, contribuíram para que a gente 
conquistasse esse espaço, para poder representar uma parte da população 
marauense. Mas eu preciso agradecer especialmente aos 704 eleitores que confiaram 
seu voto em mim. Podem ter certeza que eu lutarei por uma sociedade melhor e mais 
justa todos os dias. Quero agradecer do fundo do meu coração a todos que nos 
receberam em suas casas, pois sabíamos da dificuldade dessa campanha, por ser 
uma campanha em período de pandemia. E a receptividade que as pessoas tiveram 
conosco foi muito satisfatória. Quero agradecer a todos pelo carinho, porque muitas 
vezes a gente acha, a gente não, as pessoas de fora acham que ser político é fácil ou 
que é só coisa boa. Mas a gente está na rua, a gente bate de porta em porta e a gente 
fica vendo e sabendo os problemas da sociedade também. E tem muito o que fazer. 
Então eu gostaria de agradecer muito, muito, muito a recepção de todos e pela família, 
por todos amigos, por todos que se empenharam no trabalho dessa caminhada e, em 
especial, aos eleitores marauense, a comunidade marauense. Pois pode ter certeza 
que dos 704 votos que eu fiz, foi de uma parte da sociedade, mas eu estou aqui 
representando todos os munícipes de Marau, independente se votou ou não em mim. 
Então eu quero que contem comigo. E eu serei um vereador ativo para defender os 
interesses do nosso município, o bem da coletividade. Obrigado, senhor presidente”. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Vereador Chimento. “Senhores vereadores. Público ainda aqui em 
presente. Eu primeiramente quero parabenizar a Adriela. Adriela, seja bem-vinda aqui. 
Com certeza vamos ter muito trabalho pela frente aí. Já fui tua colega, sei da tua 
competência aí também. Quero te dizer que o conjunto todo fez com que tu voltasse 
aqui, pelo trabalho. Veja que tu aumentou a votação da última eleição e, 
consequentemente, faz com que tu pudesse estar novamente aqui conosco. Então 
quero parabenizar toda a família que está aqui presente aí e lhe desejar muito sucesso 
em tua caminhada. Ao mesmo tempo aqui quero desejar as boas-vindas ao Jonas. 
Dizer que nós estamos aí para contribuir também, para ajudar e auxiliar no que for 
preciso. Quero te parabenizar também pela tua votação, aumentou da última também. 
Não foste há 4 anos atrás, mas, consequentemente, há 8 anos atrás tu foste, 
aumentasse tua votação. Então sinal que o povo reconhece o teu trabalho de tudo 
que tu realizou, enquanto vida pública e também na vida particular. E também 
parabenizar toda a tua família que está presente aqui neste evento aqui de posse, 
novamente aí nesta Casa. Então a vocês dois aí sucesso e podem contar conosco 
aqui. Eu só quero destacar aqui, até porque a Vereadora Bete levantou esse assunto 
dos eventos. Porque para nós também nos causou surpresa, Vereadora Bete, e o 
pessoal que está nos ouvindo aqui e também pela sociais, por alguns eventos serem 
liberados da forma como são liberados. Mas quando vão acontecer os eventos, 
acontecem de forma diferente. Certo? O que que eu tenho a dizer para vocês, hoje 
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quem define qual é a cor da bandeira é o estado. O município não tem poder 
específico para decidir olha, libera tal evento, libera tal situação ou qualquer que seja 
diferente do que são as diretrizes do Estado. Nós temos aqui no Marau o COE que é 
um grupo de pessoas da área da saúde e diferentes setores da sociedade que desde 
o mês de março, desde o início da pandemia, se reúne praticamente semanalmente 
para tomar decisões daquilo que vem acontecendo, daquilo que pode e daquilo que 
não pode. Então toda vez que alguém necessitar saber como pode um determinado 
evento, pode solicitar ao COE. O COE tá à disposição da população e tem trabalhado 
incansavelmente para que tudo aconteça dentro da legislação, principalmente as 
diretrizes do governo estadual. Então volto a dizer, nós não temos poder algum de 
sobressair a lei que o estado determina, tá. Então vejam bem, aconteceu um evento 
no final de semana, foi liberado pelo Município, mas esse evento deveria ter sido 
respeitado os protocolos de distanciamento. Como não foram respeitados os 
protocolos de distanciamento, o pessoal responsável já está notificando para quem 
fez esse determinado evento aqui, para que preste esclarecimento da forma como 
aconteceu e por ter sido diferente do que foi liberado pelo pessoal, pela fiscalização 
do município de Marau. Hoje o município de Marau, ele está pela cogestão está na 
bandeira laranja. E tem no site do distanciamento controlado, tudo que pode e aquilo 
que não pode, gente, tá. Então hoje festas e eventos podem, está lá no distanciamento 
controlado do Estado. Então como é que o município vai chegar e vai proibir um 
casamento, vai proibir um evento que ele tá legalizado pela legislação estadual? Nós 
não temos poder para isso. Mas volto a dizer, essas pessoas vão ser notificadas por 
ter feito o evento diferentemente dos protocolos assumido por eles no momento da 
liberação do evento. Então que fique bem claro, tá, que nós não temos poder maior 
do que a legislação atual nos determina, certo? Para vocês terem uma ideia, então 
hoje casamento pode, festa infantil pode e assim por diante. Vários eventos podem e 
não tem como município negar acima de tudo. Até porque vocês sabem muito bem 
que a classe mais prejudicada de todo esse momento aqui foi as pessoas promotoras 
de eventos, os restaurantes, as promotora de eventos que foram penalizadas. Vocês 
sabem muito bem, é os primeiros que entraram na lista que fecharam seus negócios 
e são os últimos a reabrirem. Eles também tem uma parcela e precisam sustentar 
suas famílias. Mas volto a dizer, tem os protocolos que são dentro da legislação 
Estadual. Outra questão importante aqui, eu vejo que estão os tradicionalista aqui. 
Dizer para vocês que nós somos parceiros de vocês, tá. Essa determinação aí, vocês 
podem ver, até veio uma nota oficial aqui da Comissão do Rodeio Internacional e foi 
uma decisão em conjunto com todas as entidades. Quero dizer que não foi o prefeito 
que tomou essa decisão, não sai o rodeio de Marau. Não, foram todas as entidades 
que em comum acordo decidiram que neste momento, agora, em fevereiro, não 
aconteceria da forma como deveria acontecer, porque é um evento internacional e, 
consequentemente, tinha sido programado junto com esse evento a artística. Mas 
devo dizer que, logo em seguida, e nós estamos aqui recebendo agora a vacina, 
consequentemente talvez daqui um mês, dois meses nós vamos ter outros protocolos 
e essa comissão vai se reunir de novo e marcar talvez uma nova data, logo ali na 
frente. Então e é isso que essa administração, desde o início, fez com todas as 
entidades procurou trabalhar em parceria. E é em cima dessas parcerias da 
administração Iura e Rui que nós conseguimos ótimos resultados para a sociedade 
como um todo. Quantos eventos foram realizados nos últimos 4 anos na área de 
esporte, na área cultural, na área artística, na área campeira, muitos eventos pessoal. 
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E nós vamos continuar sendo parceiro de todas as entidades, porque nós se a 
administração teve sucesso foi porque houve essa parceria com essas entidades. E é 
isso, as entidades que estão aqui hoje, é isso que nós queremos continuar com vocês 
também sendo parceiros para o que der e vier, tá. Então, vejo que tá todo mundo 
contente que a vacina está chegando e, consequentemente, vai fazer que daqui dois 
meses nós vamos tá falando de forma diferente, tudo vai ser liberado e queira Deus 
que nós tenhamos cada dia uma redução maior do número de vítimas. Vi que nesse 
final de semana tivemos mais uma vítima e, consequentemente, um amigo nosso 
também. Então volto a dizer, vamos trabalhar em conjunto para que ali na frente todo 
mundo possa ganhar, principalmente na parte econômica e na parte humanitária que 
para a população marauense. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado.” Vereador 
Machadinho. Fez uma saudação inicial. “E o motivo que eu vim aqui hoje para falar 
para vocês foi em visita ao bairro Nova Alternativa. E dialogando com as pessoas, que 
é o meu papel como vereador e como cada um de nós, os terrenos lá tem muito sujo. 
O pessoal se queixou que vem muito bicho para dentro de casa. Então eu peço ao 
poder público puder dar uma fiscalizada, dar uma olhada e vê o que pode fazer pela 
aquele povo. Que nós temos para representar eles. Então eles me pediram e eu vim 
aqui, senhor Presidente, pedir para vocês que deram atenção. Porque tem umas 
partes lá que até para passar com o carro tá tirando a visão né. É simples coisas, mas 
que as coisas têm que ser feito. Era isso, senhor Presidente. Obrigado”. Vereador 
Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite novamente. Eu quero falar aqui agora um pouco 
sobre o início da vacinação. Conforme o anuncio do Governo do Estado do Rio Grande 
do Sul iniciou hoje a vacinação contra o Covid 19. O governador garantiu que até 
amanhã todas as regiões do Estado devem estar recebendo a sua parcela 
correspondente da vacina. Aqui em Marau nós Prefeito Iura já deixou claro que assim 
que as duas chegarem, nós vamos iniciar imediatamente a vacinação da população. 
Eu gostaria de comentar aqui também que nós já temos o primeiro marauense 
vacinado contra o covid-19. Foi o primeiro marauense imunizado. Ele é o Josefer 
Eboni Borba, que ele está residindo lá na Argentina. Eu tive o prazer de conversar 
com ele hoje. O Josefer ele é paramédico e estudante de medicina. Devido essa onda 
de movimentos antivacina, muita gente ficou com medo de tomar essa dose e ele 
resolveu gravar um vídeo para desmistificar um pouco esse tabu que foi criado. Eu 
achei muito bacana a atitude dele. eu aproveito também para repudiar os profissionais 
de saúde, principalmente aqueles médicos que atropelam a ética da profissão e se 
colocam contra a ciência num momento tão devastador como esse. Porque quando 
você refuta estudo científicos com base em vozes da sua cabeça que está envolvida 
em paranoias ideológicas, que não tem pé nem cabeça, fundamento algum, aí o 
profissionalismo se vai. Porque, afinal, até o pecuarista vacina o seu gado. No mais 
era isso, senhor presidente. Temos vacina. Viva ciência! Viva o SUS! Vereador 
Durante. Fez uma saudação inicial. “Eu venho aqui nesta Tribuna manifestar sobre a 
moção que nós apresentamos para, até em conjunto com toda a bancada, e dizer 
aqui, nessa oportunidade, que nós não temos nada contra os indígenas. O que que 
nós queremos que valorize os indígenas, mas que não façam injustiça. Que nem o 
município de Marau, meu colega Vereador Lalá, é 3 mil hectares. São 
aproximadamente, já levantado, feito levantamento, são 90 famílias que vão ter que 
deixar as suas propriedades, né. Então é uma preocupação bastante grande na região 
ali. Além dessa doença que preocupa, mais essa é uma perturbação que o pessoal 
sofre aí na região. Já teve até em oportunidade a polícia federal esteve na região ali, 



 9 

né. Foi feito vários manifestos aí na região com deputados de vários partidos, até do 
PP, do PMDB, de outros partidos também que estiveram aí na região, fazendo a 
defesa ao agricultor. O que nós queremos que também que dão oportunidade também 
para o indígena, né. Vou dizer o que civilizar, né, em escola, dar oportunidade quanto 
aos outros. Agora essa questão de desapropriação assim, vejam os senhores, hoje o 
pessoal está morando, tu tá na tua casa, tu tem o prazo aqui de 30, 60 dias vai ter que 
ir embora, né, praticamente sem indenização e sem nada. É uma preocupação 
grande. Sei que o senhor Lalá, tu tem a tua posição e quero que nos ajude, aonde que 
for adianta ali essa Moção. E o próprio andamento da região lá, né, esteve falando 
com o pessoal lá, teve lá pessoas que se prontificaram a ajudar. E quero que você 
também nos ajude nessa parte. É bastante preocupante, né. Porque é vestir um santo 
de vestir um outro. Arrumar um meio que fica bem as duas partes, né. Os índios são 
os irmãos nossos também, né. Então nós não queremos prejudicar essa classe né. 
Nós queremos ajudar também, mas não prejudicando outros. E tem maneiras, né.  
Governo federal, governo estadual, municipal, nós vereadores aqui temos como levar 
adiante e fazer com que a coisa acontece pacífica. Senão como que já teve, vai ter de 
derramamento de sangue e coisa e tal e ninguém quer isso aí. Eu agradeço, senhor 
Presidente. Seria isso colegas vereadores”. Conforme as normas regimentais, o 
senhor Presidente Durante declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, 
dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
 
 
 
 

Ver. Vaguinho Daré Ver. Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 

 

 

 


